

## Café Ukraine, Taunusstein

Einmal wöchentlich ist's richtig lebendig in und um die Silberbachhalle am Marktplatz in Wehen: immer dienstags findet das „Spiele-Café“ statt, für Taunussteiner sowie ukrainische Neuankömmlinge.

Das Angebot ist vom Ehrenamtskreis „Taunusstein hilft“ in's Leben gerufen worden. Ein engagiertes Team verteilt nicht nur hinter'm Tresen Kaffee und leckeren Kuchen. Es geht um mehr: Es gibt vielfältige Unterstützung für die Geflüchteten und die Möglichkeit, sich in einem entspannten Rahmen austauschen zu können und wichtige Tipps und Informationen zu bekommen. „Helfen“, sagt Regina Harasta vom Ehrenamtsteam ganz deutlich, „ist eine Selbstverständlichkeit. Das sind Menschen in Not. So einfach ist das!“

Gemeinsam mit Dolmetscher/innen geben die Mitglieder des Teams „Starthilfe“ in vielen Bereichen: beim Ausfüllen der Formularen oder es wird erklärt, worauf bei Behördengängen oder Arztbesuchen zu achten ist und wo Sprachkurse stattfinden. Die Suche nach Arbeitsmöglichkeiten ist ein dauerhaftes Thema, ebenso die Suche nach Wohnraum oder Gespräche rund um das Thema Rückkehr in die Ukraine.



Genauso wichtig und fester Bestandteil des Spiele-Cafés ist ein abwechslungsreiches Kinderprogramm mit gespendeten Spielsachen, Bastel- und Malutensilien und die Kinder genießen es, unbeschwert und mit viel Platz außerhalb der teils beengten Sammelunterkünfte mit Gleichaltrigen toben zu können.

Dank der großzügigen und regelmäßigen Spenden der Bürgerstiftung ist der zuverlässige Betrieb des Cafés möglich. Es ist ein Nachmittag, bei dem man sich wohlfühlen kann, aber auch aktuelle Fragen und Themen behandelt werden, wichtige Fragen diskutiert oder Sachverhalte mit Unterstützung bearbeitet werden können. Vor allem das von der Bürgerstiftung gestiftete Notebook nebst Multidrucker ist oft im Dauereinsatz, da die ukrainischen Neuankömmlinge zeitnah Dokumente ausfüllen, kopieren und auch online weiterleiten müssen. Im Spiele-Café ist gewährleistet, dass die Unterlagen gut auf den Weg gebracht werden. Im Bedarfsfall finden samstags größere

Informationsveranstaltungen zu einzelnen Themen statt.

Die Kleider- und Spielsachenbörse und ein überschaubares Angebot von kleineren Haushaltsgeräten ist ebenfalls sehr beliebt. Es ist praktisch und unkompliziert, sich dort etwas auszusuchen oder auch zu tauschen, die abgegebenen Sachen finden schnell einen neuen Besitzer.

Immer wieder ein High-light sind besondere Essenspenden und Getränke, die Andreas Kluge, Vorstandsmitglied der Bürgerstiftung, direkt vorbeibringt und damit für Abwechslung sorgt.

Das Café ist ein offenes Angebot für Ukrainerinnen und Ukrainer und Taunussteiner Bürger, die einen Anlaufpunkt für Gespräche und Begegnungen suchen. Das Café öffnet immer dienstags, 14.00 Uhr bis 17.00 Uhr.

Das Ehrenamtsteam des Spiele-Cafés freut sich über neue Mitstreiter/innen. Wer Interesse an einer Mitarbeit hat oder sich in einem anderen Bereich engagieren möchte, kann sich gerne bei Regina Harasta melden.

Dieser Artikel darf von anderen (weiter-)bearbeitet und wieder veröffentlicht werden, der Name [www.ukraine-tiu.de](https://www.ukraine-tiu.de) der ursprünglichen Fassung muss jedoch immer genannt werden.  
i.a. <https://www.ukraine-tiu.de/>  
Ute Kerschbaumer/Torsten Dörffeldt